

# *CONCOURS INTERNATIONAL*

## *DE PECHE A PONTOISE*

*Le 24 septembre 1904, la revue « Le Monde Illustré » a publié l'article suivant :*

« Nous avons assisté, dimanche, à l'une des plus curieuses et l'une des plus amusantes manifestations sportives de la saison. Le nombre des pêcheurs à la ligne s'accroît chaque jour, et cette journée restera inscrite sur l'annuaire d'or des chevaliers de la Gaule. Le grand Concours international de pêche à la ligne, organisé par notre excellent confrère « l'Auto » avec le concours de la Flottante du 10ème arrondissement de Paris, avait amené sur les bords de l'Oise, à Pontoise, plus de 12.000 personnes.



A la gare du Nord, le matin à 9 heures, l'on pouvait voir une armée de cannes à pêche et un fourmillement d'épuisettes de toute grosseur, le tout dominé par les bannières des différentes sociétés participant au concours. Le défilé de la gare de Pontoise à l'Hôtel de Ville comprenait plus de trois mille personnes et présentait un coup d'œil fort original. A une heure, tout le monde se retrouvait au pont de Pontoise, devant l'hôtel du Grand-Cerf, pour le tirage au sort des

places, opération longue et épineuse qui dure jusqu'à deux heures et demie, puis tout le monde s'en va à la recherche des emplacements en aval du pont des deux côtés de la rivière. De dévoués commissaires ont chacun dix pêcheurs à surveiller.



A 2 h 51 retentit le coup de canon annonçant l'ouverture du concours. Une minute à peine après, nous voyons le premier poisson parler au bout d'une ligne. A quatre heures et demie résonne le

coup de canon signalant la clôture du concours. Les commissaires saisissent les prises de chacun et le pesage commence, bientôt suivi des opérations du jury pour établir le classement, ce qui n'est pas précisément une opération très simple. Le classement des pêcheurs est fini à sept heures et alors commence la distribution des prix, place de l'Hôtel de Ville, sous une tente spécialement dressée pour cette solennité. »

*Un autre concours de pêche, qui s'est déroulé en juillet 1910, a également laissé des traces iconographiques.*

Selon la presse locale, « vers les deux heures, les rives de l'Oise se couvrirent du tout-Pontoise accouru pour vivre les péripéties du tournoi. De l'écluse au Grand-Cerf, du déversoir au pont de Saint-Ouen, une double rangée de spectateurs couvrait les berges, derrière les concurrents venus se placer un peu devant la place que leur a assignée le sort.

Un coup de canon retentit et aussitôt les boulets, sous la forme de pelotes de terre glaise sanguinolente, bombardèrent l'Oise. Les concurrents ayant ainsi amorcé tentèrent pendant deux heures de dépeupler l'Oise.

Pendant toute la journée, Pontoise présenta une animation inaccoutumée grâce à l'invasion de l'armée des pêcheurs à la ligne, bardés d'attirails imposants, où triomphait la traditionnelle épuisette, auréolant la tête de chaque concurrent d'un cercle de fer inquiétant.

Défilé des pêcheurs de la gare à la place de l'Hôtel de Ville où le jury remit un prix à chacun des 180 gagnants du concours, ce qui ne fut achevé qu'à neuf heures du soir. Alors les mécontents envahirent l'estrade et se plaignirent amèrement et véhémentement. »









114. ST-OUEN L'AUMONE (S.-et-O.)  
*Pêcheurs sur les Bords de l'Oise C. M.*